

1301/J

der Abgeordneten Dr. Partik-Pable, Lafer, Mag. Stadler  
und Kollegen  
an den Bundesminister für Inneres  
betreffend der Jugendkriminalität

Das Magazin „Öffentliche Sicherheit“ vom Innenministerium enthält eine alarmierende Statistik über die Jugendkriminalität derzufolge Österreichs Jugendliche so viele Straftaten verrichten wie nie zuvor. Die Jugendkriminalität ist in den letzten fünf Jahren um 39 Prozent gestiegen. 1995 waren 28.282 der ausgeforschten Täter noch keine 19 Jahre alt, 2770 waren sogar jünger als 14 Jahre. Darüber hinaus gibt es aber noch einen großen Anteil an ungeklärten oder gar nicht angezeigten Straftaten, die von Jugendlichen verübt werden. Vor allem die Entwicklung im Bereich der Deliktgruppe „Leib und Leben“ ist alarmierend: so waren vor fünf Jahren 211 der ermittelten Gewalttäter zwischen zehn und 14 Jahren alt, 1995 waren es insgesamt schon 519, was einer Steigerung um fast 150 Prozent entspricht.

Die unterzeichneten Abgeordneten stellen daher an den Bundesminister für Inneres folgende

A n f r a g e :

1. Wie hoch ist der Anteil der ausländischen Straftäter in der jüngsten Statistik über die Jugendkriminalität des Bundesministeriums für Inneres, getrennt nach EU-Bürgern und Nicht-EU-Bürgern, jeweils nach Nationalität, nach Verbrechen und Vergehen und nach Alter aufgeschlüsselt?
2. In welchem Ausmaß handelt es sich bei den Straftätern in der jüngsten Statistik über die Jugendkriminalität des Bundesministeriums für Inneres um Ausländer der zweiten Generation bzw. um Eingebürgerte, jeweils nach Nationalität, nach Verbrechen und Vergehen und nach Alter aufgeschlüsselt?
3. Wie hoch war der Anteil der ausländischen jugendlichen Straftäter in den letzten fünf Jahren, getrennt nach EU-Bürgern und Nicht-EU-Bürgern, jeweils nach Nationalität, nach Verbrechen und Vergehen sowie nach Alter aufgeschlüsselt?
4. Wie hoch war der Anteil der straffälligen jugendlichen Ausländer der zweiten Generation bzw. der Eingebürgerten in den letzten fünf Jahren, jeweils nach Nationalität, nach Verbrechen und Vergehen sowie nach Alter aufgeschlüsselt?
5. Wie viele Verurteilungen unter den ausländischen jugendlichen Straftätern und eingebürgerten bzw. ausländischen Jugendlichen der zweiten Generation gab es jeweils in den letzten fünf Jahren?
6. Wie oft werden prozentuell gesehen ausländische, wie oft inländische und wie oft eingebürgerte bzw. ausländische Jugendliche der zweiten Generation straffällig?
7. Wie hoch ist der Anteil der ausländischen jugendlichen Straftätern bei den Delikten gegen „Leib und Leben“?
8. In welchem Ausmaß handelt es sich bei den ausländischen jugendlichen Straftätern bezogen auf die Delikte gegen „Leib und Leben“ um Ausländer der zweiten Generation bzw. um eingebürgerte?
9. Wieviele der straffällig gewordenen Jugendlichen mit nichtösterreichischer Staatsbürgerschaft leben derzeit in Österreich, aufgegliedert nach EU- und Nicht-EU-Staatsbürgern und diese aufgeschlüsselt nach Nationalitäten?

10. Wieviele der straffällig gewordenen ausländischen Jugendlichen wurden in den letzten fünf Jahren eingebürgert?
11. Wieviele der straffällig gewordenen ausländischen Jugendlichen mit gültiger Aufenthaltsbewilligung leben derzeit in Österreich?
12. Wieviele der ausländischen Jugendlichen, denen in Österreich Asyl gewährt wurde, sind in Österreich straffällig geworden?
13. Wieviele der ausländischen Jugendlichen, die in Österreich straffällig geworden sind, standen in einem Beschäftigungsverhältnis oder in einem Lehrverhältnis?
14. Wieviele der eingebürgerten bzw. ausländischen Jugendlichen der zweiten Generation, die in Österreich straffällig geworden sind, standen in einem Beschäftigungsverhältnis bzw. in einem Lehrverhältnis?